



LIPADHO a.s.b.l.

Ligue pour la Paix et les Droits de l'Homme

Coordination Nationale

Excellences, Distingués invités, Messieurs, Mesdames,

La Ligue pour la paix et les Droits de l'Homme (LIPADHO) est heureuse de participer pour la troisième fois aux assises de l'Assemblée des Etats Parties au Statut de Rome. Elle se réjouit qu'après son allocution à la session passée à New York, la Cour Pénale Internationale ait reconnu la qualité des victimes à plusieurs demandeurs qu'elle a assistés. En cela néanmoins, bien des problèmes demeurent notamment la protection réelle des intermédiaires et des victimes, même celles qui sont déjà admises dans la procédure.

Point n'est nécessaire d'indiquer la situation sécuritaire qui demeure fragile en Ituri démontrant noir sur blanc que les présumés auteurs des crimes internationaux sur cette partie de notre territoire dont les procédures sont pendantes devant la Cour, ont encore des relais sur terrain qui menacent sérieusement la sécurité de ceux cités ci-haut. Le dernier mouvement en date est les Forces Populaires pour la Justice au Congo (FPJC) proche du FNI et du FRPI opérant à Nyakunde et les environs de BUNIA. Leur aventure accroît le nombre des victimes pendant que la politique du fond en faveur des victimes dans la région nous semble peu lucide.

Excellences, Distingués invités, Messieurs, Mesdames,

Présentement, les medias aussi bien nationaux qu'internationaux relayent au monde la situation déplorable que vivent les congolais des villages situés au Nord-Est de la RD CONGO précisément dans le territoire de DUNGU soumis aux attaques

Siège : 31, Lombi (By-Pass), Quartier Molo, Commune de Lemba/Kinshasa
36, Kasa Vubu (Musco), Quartier Lumumba/Bunia/Ituri
Téléphones : (+243) 990903958(+243) 819821320,
E-mail : lipadhordc@yahoo.fr, wabiyik@yahoo.fr
Site:www.vrwg.org/lipadho.html

récurrentes de la LRA, mouvement rebelle Ougandais soldées par les tueries massives, viols, pillage, déportation, déplacement massif des populations ; etc. A ce sujet, la LIPADHO continue à ses risques et périls à dénoncer cette situation désastreuse et profite de cette tribune pour demander aux Représentants d'Etats ici présents et ceux de la Communauté Internationale en général de mettre tout en œuvre en vue d'aider le gouvernement Congolais à mettre hors d'état de nuire les auteurs de ces actes ignobles, les arrêter et transférer devant la Cour Pénale Internationale surtout que les responsables de ce mouvement rebelle font déjà l'objet des mandats d'arrêt qui jusqu'à ce jour souffre d'inexécution. A cet effet la LIPADHO salue le concours de Parliamentarians for Global Action (PGA) dans la recherche des voies et moyens en vue de mettre fin à l'impunité et de conscientiser les différents acteurs concernés par la crise congolaise pour la sécurisation des populations meurtries de cette partie de la planète. Il en est de même pour le Groupe de Travail pour les Droits des Victimes (GTDV).

La LIPADHO tient aussi à informer la présente assemblée qu'en plus de la coopération que fait montre l'Etat congolais vis-à-vis de la Cour, l'Assemblée Nationale congolaise a retenu dans le calendrier des activités de la session en cours l'examen de la loi de mise en œuvre du Statut de Rome. A ce propos, Nous lançons un vibrant appel à tous les Etats parties à s'y investir à travers le lobbying en vue du respect de ce calendrier utile pour l'application efficiente du Statut de Rome en RD CONGO et la lutte contre l'impunités. Cet appel concerne aussi tous les pays de la région des Grand-Lacs confrontés au problème du respect des droits humains.

S'agissant du crime d'agression, la LIPADHO conclue avec regret qu'aucune évolution n'est notée à ce jour pendant que la RD Congo ne cesse d'en être victime de la part de ses voisins. Vous vous souviendrez que les crimes qui ont été commis en Ituri ont connu une implication forte des forces armées étrangères notamment l'UPDF. Et actuellement, le Nord-Kivu (Goma et ses environs) est en proie à un catastrophe humanitaire engendré par un conflit armé dont les ficelles sont tirées du Rwanda voisin au nom d'une minorité en difficulté et des menaces des interahamwe alors qu'en réalité la seule raison est la convoitise des richesses congolaises. Pas plutard que le 7 novembre dernier, la MONUC a été témoins des crimes odieux commis sur des paisibles civils à Kiwanja et Rutshuru, jusques à quand le sang des congolais continueront à couler sous l'œil impuissant de la communauté internationale. Nous en appelons à tous les participants à ces travaux afin d'unir leurs efforts de sorte que ces crimes ne restent pas impunis.

Est-il encore nécessaire qu'une conférence sur le crime d'agression traîne le pied ?
 La LIPADHO termine son mot par cette question parce qu'elle est en face d'une population abandonnée à son triste sort.

Siège : 31, Lombi (By-Pass), Quartier Molo, Commune de Lemba/Kinshasa
 36, Kasa Vubu (Musco), Quartier Lumumba/Bunia/Ituri
 Téléphones : (+243) 990903958(+243) 819821320,
 E-mail : lipadhordc@yahoo.fr , wabiyik@yahoo.fr
 Site:www.vrwg.org/lipadho.html

Pour la LIPADHO

José KALALA MBALA
Consultant

Me Robert FALAY YUMA
conseiller juridique

Siège : 31, Lombi (By-Pass), Quartier Molo, Commune de Lemba/Kinshasa
36, Kasa Vubu (Musco), Quartier Lumumba/Bunia/Ituri
Téléphones : (+243) 990903958(+243) 819821320,
E-mail : lipadhordc@yahoo.fr , wabiyik@yahoo.fr
Site:www.vrwg.org/lipadho.html